

Más cerca del campesinado

● El presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños en la provincia reflexiona a propósito del proceso previo al XII Congreso de la organización

● Por Julio César CUBA LABAUT
Fotos: Leonel ESCALONA FURONES

Los más de 23 mil integrantes de la ANAP en la provincia desarrollan por estos días el proceso de balance, renovación y/o ratificación de mandatos con vista al XII Congreso de la organización, que permitirá perfeccionar su funcionamiento y cumplir con la misión principal, que es producir alimentos para el pueblo.

El fortalecimiento de la dirección en muchas cooperativas y el debate abierto sobre asuntos que aún laceran el cumplimiento exitoso de las 33 funciones recogidas en su reglamento contribuirán a la cada vez mejor representación del campesinado guantanamero, en momentos en que es imperativo encontrar alternativas para salir adelante en medio de la tensa situación energética que vive el país.

de la organización de base, el líder anapista explicó que esta tiene la responsabilidad de representar a los asociados en todos los ámbitos para impulsar las tareas de la cooperativa, encabezada por la junta directiva encargada de la atención técnico-productiva de los campesinos.

Argumentó que para lograr dichos propósitos y mayor eficacia en la labor político-ideológica se crearon grupos de trabajo en las diferentes formas productivas, que permiten estar atentos a las problemáticas que afectan a los cooperativistas y a sus familiares para ayudar a resolverlas.

“Esas estructuras en la base deben propiciar mejores condiciones para producir, objetividad en los procesos de contratación, acorde con las reales potencialidades de los campesinos; eliminar impagos, evitar desvíos de producciones, así como de recursos e insumos que van a manos de intermediarios, quienes luego los revenden por elevados precios”, enfatizó.

Reconoció la dignidad de la mayoría de los asociados guantanameros y, por eso, cuando algunos violan lo establecido es porque falla la comunicación



La generalización de experiencias en el empleo de la tracción animal y la elaboración de alimentos, con producciones alternativas locales es tarea inmediata de la organización campesina.

y vinculación directa con ellos, sobre todo, de la organización de base en la cooperativa, que debe atenderlos, exigirles y alertarlos para evitar pasos equivocados.

“Tales ilegalidades -señaló- dañan la imagen de campesinos serios y sacrificados que labran la tierra con amor, y entregan sus producciones a las cooperativas con destino a los mercados agropecuarios estatales y el consumo social, por lo tanto no deben permitirse”.

Recordó que cuando reiteradamente se incurre en esas infracciones, las normas establecen medidas severas que incluyen hasta la pérdida de la tierra.

Precisó que las principales tareas han estado encaminadas a concientizar al labriego sobre la necesidad de incrementar la producción de alimentos, principal misión encomendada por el Comandante en Jefe Fidel Castro, luego de entregarle la tierra al campesinado.

“Atender mejor a los más jóvenes, sean militantes o no de la UJC, así como a las mujeres (esposas e hijas de campesinos y cooperativistas) para lograr mayor afiliación a la asociación son metas que avanzan, pero sin resolverse en su totalidad, y que deben garantizar continuidad de la organización y mayor productividad”, refirió.

Mencionó entre los retos inmediatos el incremento de las exportaciones de productos agropecuarios, para lo que sugirió generalizar iniciativas aplicadas con éxitos en muchas partes, sobre todo, porque constituye una vía para obtener divisa cuando arrecia el cerco económico del imperio contra Cuba.

Para contrarrestar la criminal política instó, asimismo, a impulsar con creatividad programas como el de autoabastecimiento local, y a replicar soluciones que permitan seguir resistiendo y avanzar en las condiciones de emer-

gencia energética derivada del acoso económico, comercial y financiero del gobierno de los Estados Unidos.

Relacionó entre ellas el empleo de la tracción animal en la preparación de tierra, las atenciones culturales a los cultivos y el traslado de mercancías desde los lugares más intrincados para su comercialización.

Llamó a multiplicar el ejemplo de los campesinos Rafael Medina González y Luis Enrique Simón Savón en la producción de alimentos, las alternativas que usan, aprovechando bondades de la ciencia y la técnica, así como las potencialidades locales que reducen



El enfrentamiento a los desvíos de producciones debe ser una labor permanente de las organizaciones de base de la ANAP y las juntas directivas de las cooperativas.



Aunque se avanza, lograr la afiliación de mayor número de jóvenes y mujeres a las filas de la ANAP, es reto permanente de la asociación en la provincia.

Esas aristas y otras las abordó Armando Creagh Dupuy, presidente de la ANAP en la provincia, tras referirse al proceso XII Congreso, terminado en las delegaciones de base, e informar acerca de la celebración, hasta la fecha, de las asambleas municipales de Guantánamo, Manuel Tames y Maisí, rumbo a la máxima cita campesina, del 15 al 17 de mayo próximo.

“En esas reuniones los asociados profundizan en cuestiones que atentan contra el funcionamiento de la organización, asumen nuevos compromisos para incrementar la producción de alimentos, con eficiencia, al tiempo que realizan aportes a diferentes entidades de Salud y Educación, fundamentalmente”, apuntó.

Dijo que también se eligen los comités y buroes municipales que funcionarán en la venidera etapa, los delegados a la asamblea provincial y precandidatos a miembros del Comité Nacional y al Congreso.

Preguntado sobre las competencias



Creagh Dupuy: “Los anapistas asumen nuevos compromisos para incrementar la producción de alimentos con eficiencia”.